

Aufgabenvorschlag – Zeitung von morgen

Mit der Aufgabe „**Die Zeitung von Morgen**“ wollen wir Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit bieten, sich aktiv mit **Ihrer eigenen Vorstellung von Nachrichten** auseinanderzusetzen. Die Form „Tageszeitung“ ist für viele nicht mehr so selbstverständlich wie früher. Trotzdem hat Ihre Klasse vielleicht eine Vorstellung davon, wie die Zeitung von morgen aussehen könnte.

Einzelarbeit

Bitten Sie Ihre Schülerinnen und Schüler aufzuschreiben, was Sie an der Tageszeitung schätzen. Jeder für sich kann fünf Punkte aufschreiben, die er für gut hält an einer Tageszeitung und auch Punkte, die er sich anders wünschen würde.

Brainstorming

Tragen Sie die Punkte der Schülerinnen und Schüler aus der Einzelarbeit zusammen. Gibt es Dinge, die viele Kinder gut finden? Tragen Sie diese Dinge zusammen und erstellen Sie eine Mindmap mit den verschiedenen Punkten.

Welche Punkte in der Mindmap unterscheiden sich zur Tageszeitung, welche sind gleich? Versuchen Sie gerne diese Punkte farblich oder in der Mindmap zum einen oder zum anderen zuzuordnen.

Je nachdem wie groß ihre Klasse ist, ergibt es vielleicht Sinn die Aufgabe nicht in der Gesamtklasse sondern in Gruppen zu stellen.

Projektarbeit

Gestalten Sie mit Ihrer Klasse oder in kleineren Gruppen die Titelseite der „Zeitung von Morgen“ wie Ihre Schülerinnen und Schüler sich diese vorstellen.



Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie die Ergebnisse Ihrer Klassen auch mit uns teilen. Senden Sie dafür gerne Fotos an leonie.pfau@schwarzwaelder-bote.de